El Trabajo y la Producción como Proceso

Los recursos económicos también conocidos como los factores económicos, recursos productivos, factores productivos o de producción, son los elementos que intervienen en el proceso económico y permiten transformar y obtener bienes y/o servicios.

Estos factores tradicionalmente han sido tres: recursos naturales, recursos humanos y capital. Posteriormente se ha incorporado la organización o habilidad empresarial.

Entre los recursos naturales se encuentran la tierra y sus recursos que pueden ser transformados en el proceso de producción, tales como: tierra, agua, minerales, vegetales, animales, etc.

Los recursos humanos están constituidos por el trabajo, que es el desgaste físico y mental de los individuos que se incorporan en el proceso productivo. El trabajo también se define como la actividad humana mediante la cual se transforma y adapta la naturaleza para la satisfacción de las necesidades.

El capital son aquellos recursos económicos que sirven para producir otros bienes y que ayudan en el proceso productivo. Está constituido por infraestructura, instalaciones, maquinarias, equipos, herramientas y el propio dinero en efectivo destinado a inversión que contribuye a la formación de otros bienes.

La organización o habilidad empresarial es el conjunto de actividades encaminadas a la dirección, organización y conducción para llevar a cabo el proceso productivo.

Ahora bien, los factores productivos por el uso que tienen perciben las siguientes retribuciones o pagos: los recursos naturales, rentas o alquileres, los recursos humanos, sueldos y salarios; el capital, intereses y la organización o habilidad empresarial, beneficios o ganancias.

Por otro lado, para generar bienes, es necesario "producirlos" y para producirlos deberemos utilizar alguna fuerza la cual llamaremos "trabajo".

A la actividad humana encaminada a la utilización de las reservas y las fuerzas de la naturaleza con el fin de crear bienes, le designamos con el término "producción", en cuanto a los bienes obtenidos por medio de la actividad le llamaremos "productos".

La producción es la actividad humana que adapta las reservas y las fuerzas de la naturaleza a las necesidades humanas, se trata de una actividad consciente e intencional y precisamente esta actividad consciente es la que diferencia a los hombres de los animales, y a esta actividad la llamaremos "trabajo".

Los medios de producción y los medios de consumo.-

La producción se basa en el trabajo, el hombre se sirve de diversos materiales llamados "medios de producción", tales como arados, bestias de carga, máquinas, etc., algunos medios de producción son transformados en el curso del proceso del trabajo y entonces lo denominaremos "objetos de trabajo". Al acto de satisfacer las necesidades lo llamaremos consumo y por lo tanto "los medios de consumo" son las herramientas o las posibilidades que tienen los hombres para poder realizar sus necesidades.

El Trabajo y la Producción como Proceso

El objeto de la economía política lo constituyen por lo tanto las leyes sociales de la producción y la distribución, la economía política se ocupa del estudio de las leyes sociales relativas a la creación de bienes y a la forma en que estos son puestos a disposición de los consumidores, es decir, de los hombres que con ayuda de estos bienes satisfacen sus necesidades individuales y colectivas.

La actividad humana se repite constantemente y por eso hablamos de procesos de producción y de la distribución del proceso económico.

En el proceso económico se establecen ciertas relaciones más o menos estables entre los hombres, es decir, ciertas relaciones sociales, las relaciones sociales son un tipo definido de reacción constante (es decir se repite constantemente) de unos hombres a otros, a través de una actividad de un tipo dado.

Referencia:

Zorrilla, Arena (2004). Cómo Aprender Economía. Conceptos básicos. Limusa. México